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Zusammenfassung

        
Durch Diaminoazobenzen-Intoxikation sowie subkapsuläre Implantation von Novikoff-Hepatomzellsuspension in die Leber wurden in der Ratte primäre experimentelle Lebermalignome (hepatozelluläre Karzinome mit und ohne Bindegewebekapsel, epitheliale Mischtumoren, Sarkome) erzeugt. Mit Hilfe eines Computersystems extrahierte mathematisch-statistische Texturparameter des Ultraschallbildes beschreiben diese in bezug auf Bildhelligkeit, Mikrotextur und Makrotextur. Eine Trennung der verschiedenen Tumortypen aufgrund des sonographischen Bildes ist zu über 80 % möglich. Eine Zuordnung von Textureigenschaften zum histologischen Zelltyp bleibt problematisch.


      
        
Summary

        
Primary liver cancer has been induced experimentally in female Wistar rats by diaminoazobenzen intoxication or subcapsular liver implantation of Novikoff cell suspensions. The ultrasonic B-scan image of these malignant tumours are described via statistical texture parameters in respect of image brightness, micro texture and macrotexture. A discrimination of the tumour texture profiles is possible with an accuracy of about 80 %. There are correlations between ultrasonic image parameters and histomorphological tissue components but there is no specific link between the histological tumour-type and these B-scan data.
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